

Ceux d'entre vous qu'intéressent l'agriculture et tous ses aspects savent que l'un des grands problèmes auxquels nous faisons face actuellement sont les politiques protectionnistes mises sur pied par les États-Unis et la Communauté européenne. L'une des réactions les plus efficaces jamais élaborées pour contrer ces politiques a été la création de ce que l'on a appelé le Groupe de Cairns des exportateurs agricoles loyaux. De concert avec l'Australie, le Canada a été à la tête de ce groupe pour s'assurer que nous puissions organiser nos efforts pour essayer de changer les pratiques de subvention qui sont à l'origine de ces problèmes et menacent l'industrie de la vigne et du blé, et d'autres industries de ce pays.

C'est là encore un élément de notre politique étrangère indépendante. C'est le Canada qui affirme sa nature distincte dans le monde.

M. Broadbent, dans la mesure où il peut se retenir de prédire la fin de la nation, désire examiner les différences entre le Canada et les États-Unis. Ce n'est pas Bob White que je lui conseille d'interroger à ce sujet, mais d'autres.

Qu'il demande donc à Rajiv Gandhi s'il y a une différence entre le Canada et les États-Unis. Rajiv Gandhi le lui dira.

Qu'il demande à Robert Mugabe, le Premier ministre du Zimbabwe, les différences qu'il y a entre le Canada et les États-Unis. Le premier ministre Mugabe les lui dira.

Qu'il interroge également Margaret Thatcher ou François Mitterrand et ceux-ci lui diront les différences qu'il y a entre le Canada et les États-Unis.

Nous sommes un pays dont les traits distinctifs sont bien mieux connus à l'étranger que chez nous. Je crois qu'il est temps que les fonctionnaires et les dirigeants de ce pays arrêtent de prétendre que nous ne sommes pas une nation de plein droit. Qu'ils commencent à admettre que ce pays a une caractéristique qui le distingue des autres et qui est connue et respectée dans le monde entier. Tout ira bien mieux si cette caractéristique est connue et respectée également chez nous.

L'un des moyens d'y arriver est de procéder avec beaucoup plus de confiance aux arrangements commerciaux que nous devons de toute façon conclure avec les États-Unis et avec les autres pays.